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Cara Presidente, cari e care Municipali, cari colleghi e care colleghe 
Ringrazio Valérie per il lavoro svolto quale prima cittadina. 
Auguri a Nadia e a tutto il rinnovato  tavolo presidenziale! 
 
Cito da LA SCUOLA NEL BOSCO  
 
Nel bosco i bambini si muovono tra gli alberi, inventano dal nulla giocano con i materiali 
naturali, imparano l'uno dall'altro, in un ambiente ricco di stimoli senza tempi e modalità 
imposti. 
Il bosco è un ambiente suggestivo che ci avvolge silenziosamente, è sopra, sotto, accanto a noi 
carico di mistero, è ricco di biodiversità. I bambini e le bambine lo sanno, sempre indaffarati 
corrono, si arrampicano saltano fossi e pozzanghere, stanno in equilibrio sui tronchi ascoltano la 
risata del picchio verde, il frullare delle foglie del pioppo, toccano e strofinano erbe, 
sperimentano intrugli, annusano i fiori fanno scorpacciate di ciliegie e rusticani, guardano 
incantati le nuvole muoversi nel cielo. Ma soprattutto i bambini giocano con i materiali naturali, 
inventano dal nulla, sperimentano, provano e riprovano una, due, cento, mille volte. Non si 
tratta di apprendere nella natura ma dalla natura tramite l'esperienza e il contatto diretto. Ecco 
perché il bosco e la pedagogia del bosco…uno strumento di riflessione per ripensare le pratiche 
nei servizi educativi e scolastici, aprire il percorso di apprendimento a nuove strade possibili e 
rispondere all’urgente (più che attuale, aggiungo io) bisogno di un contatto diretto con la natura. 
Restituire la natura ai bambini. A Bologna, (ma anche a Locarno, aggiungo io) la natura è ancora 
a portata di mano, questo importante patrimonio collettivo rischia però di essere solo in parte 
percepito e fruito dai cittadini. Non frequentando più abitualmente la natura abbiamo perso la 
capacità di conoscerla e il cambiamento degli stili di vita, la mutata percezione dei pericoli e la 
diffusione delle nuove tecnologie stanno cambiando bruscamente rapporto, quello dei bambini 
con la natura, che era rimasto immutato per secoli…. 
 
Ebbene Locarno, come accennavo sopra, ha la fortuna di possedere sul suo territorio importanti 
aree naturali facilmente accessibili, importanti luoghi per i nostri bambini “di città”.  
Oggi, soprattutto ricordando che dal 15 dicembre 2020, Locarno si avvale del riconoscimento, della 
certificazione dell’UNICEF di Comune amico dei bambini, voteremo la richiesta di un credito per il 
progetto di riqualifica di una di queste aree chiamata Bosco ai Saleggi, una superficie di circa 5000 
mq, di proprietà del Cantone situata sullo stesso sedime della Falconeria.  
Memore, infine, dei bei momenti trascorsi nella natura con le mie figlie piccoline e della mia 
esperienza di docente quando svolgevo le mie lezioni all’aperto, desidero ringraziare per il loro 
lavoro il capo dicastero Bruno Buzzini, l’architetto Simone Ferrari, il progettista, ing. Giovanni 
Monotti e la relatrice del Rapporto della CdG, Barbara Angelini Piva. 
Grazie per aver unito pedagogia, didattica e natura sotto un unico cappello!  
Porto, infine, l’adesione del Gruppo SU e invito tutti ad accogliere favorevolmente il MM 18. 
Grazie. 
  
 
 
 
 
 


